

on gagne bien les cinq chelins qu'on dit qu'on a.

Un jeune homme entre bruyamment dans la salle ; il passe rapidement sa main dans ses cheveux ; à la plume qu'il a derrière l'oreille, à son air important et affairé on le reconnaît pour un des écrivains subalternes du gouvernement.

*L'écrivain*, au chef. — Allons, les ordres sont changés, on part pour Montréal, il faut vous dépêcher, mon cher, faites tout remballer en toute hâte ; passez la nuit s'il le faut. Quelle besogne nous avons depuis quelque temps, qu'en dites-vous ! J'espère que le montant qu'on nous allouera pour services extraordinaires nous récompensera bien de ce dur travail. (Il tire sa montre.) Quand on pense qu'il est quatre heures deux minutes, et que j'avais un rendez-vous pour quatre heures ; c'est contrariant ; je vous demande si son Excellence ne pourrait pas remettre ça à une autre fois, les affaires ne vont pas si raide depuis quelque temps qu'on ne puisse retarder encore. Ouf ! je ne sais où donner de la tête, des ordres à donner, le bureau à surveiller, des lettres à copier, des pétitions à jeter au feu, vraiment je devrais avoir quatre bras ou deux cents louis de plus. (il s'assied sur une caisse, tire un cigarre, prend dans une des boîtes un papier qu'il déchire et va à une chandelle pour l'allumer.)

*Le Journalier* allant à lui. — Qu'allez-vous faire ! ah monsieur, des familles ruinées, des hommes pendus et emprisonnés, vous voulez brûler une chose aussi précieuse ! ah mon Dieu !

*L'écrivain*, le repoussant brusquement. — Que veut dire cet imbécile ? c'est un tas de vieilleries qui sont vendues au poids ; M. Dominique est descendu il y a quelque temps pour cette affaire-là il a trouvé que les épiciers de Montréal donnent deux sous de plus par livre que ceux de Kingston.

*Le Messager-en-chef*, tirant l'écrivain à part. — Vous ne devriez pas dire de ces choses devant ces gens-là ; j'ai déjà assez de peine à leur faire entendre raison sur ce que vous savez à propos des gages.

*L'écrivain*. — A propos vous avez eu là une heureuse idée, mais le perfectionnement n'appartient ; c'est moi qui ai imaginé de faire emballer et déballer tous les effets ; cela fera monter le compte des journées de travail. J'ai la main bonne, n'est-ce pas ? si j'avais été membre du cabinet j'aurais voté pour des parlements alternatifs. Si cet arrangement eût été adopté on aurait pu diminuer nos salaires, nous nous serions rattrapés sur les frais de voyage.

*Le chef*. — Pensez-vous par exemple que nous descendions à Montréal à la fin ?

*L'écrivain*. — Oh il n'y a pas de doute à présent ; mais c'est sûrement parce que son Excellence ne peut plus faire autrement et notre aimable chef M. Dominique disait tout haut hier que si l'on suivait son conseil on mettrait le siège du gouvernement à la baie d'Hudson, ce serait le seul moyen de procurer un peu de tranquillité à nous autres pauvres employés publics qui sommes harrassés de pétitions de sollicitations et qui par dessus le marché courons tous les jours risque de perdre nos places. (Il tire sa montre) Ah mon Dieu quatre heures cinq minutes, quelle extravagance ! nous ne sommes tenus de travailler que jusqu'à quatre heures. Heureusement que nous pourrions porter cela sur notre compte de services extraordinaires ; je me sauvé, (il sort et rentre aussitôt) n'oubliez pas de marquer cela, à la date d'aujourd'hui, à chacun cinq heures de travail extra à 3 chelins l'heure.

*Le chef*. — Il est bien aimable ce jeune homme-là et surtout il comprend parfaitement la politique ! (aux journaliers) Vous autres vous allez continuer à emballer soigneusement tous ces précieux objets dans le même ordre que je vous ai déjà montré cinq ou six fois.